
LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 
Rencontre du comité exécutif  

Mercredi, 6 décembre 2023, à 14h  
(par vidéo conférence Zoom) 

 

Procès-verbal 
 

Présences : Dom Minier, MM. Jules Larivière, Yvan Cloutier, François McCauley et Thérèse Cloutier. 
Absence : Roger Barbe 
 

1. Ouverture de la réunion et prière à saint Benoît : Nous récitons la prière en attendant que 

Dom Miner nous rejoigne par ZOOM. 

 

2. Adoption de l'Ordre du jour (Autres affaires?) : Voir point 11 a) 

 

3. Adoption du Procès-verbal de la réunion du 31 mai 2023 (ci-joint) : Adopté à l’unanimité 

 

4. Hommage à Louise Rankin: quand et comment? : Jules Larivière essaie d’organiser une 

rencontre sur ZOOM pour rendre hommage à Louise Dumont-Rankin pour ce qu’elle a apporté 

à l’Association et surtout pour son apport actuel à la page FACEBOOK. Plusieurs personnes de 

l’association qui sont signifiantes pour elle pourront se joindre via la plateforme ZOOM. Nous en 

profiterons pour la remercier. Il s’agit de Louise Savoie, André Roy, Alphonse Rheault, Céline 

Savard et Louise Drapeau. Nous désirons que le P. Abbé participe à cette rencontre. Dom 

Minier s’occupe de lui en faire part. 

 

5. Dossier "Écoles abbatiales" (Rapports et projets) Thérèse, Roger et Dom Minier) : 

Prochaine École avec Christiane Cloutier-Dupuis du 26 au 28 avril 2024 et reprise de la même 

école probablement du 27 au 29 septembre 2024. Dom Minier nous donne un résumé de 

l’école des jeunes qui a eu lieu en octobre, 19 participants. Il suggère de répéter la même 

formule pour une prochaine session. Rejoindre les jeunes via les Radios universitaires et autres 

médias. François nous raconte l’histoire de la statue de saint Joseph de la paroisse sainte 

Famille de Sherbrooke qu’il a donnée au P. Blanchet. Yvan nous parler des sessions qu’il a 

donné à l’abbaye avec le groupe des gens de la Beauce ayant pour thème «Se laisser 

transformer par Dieu dans le silence». La prochaine aura probablement lieu à Granby chez 

les Trinitaires. 

 

6. Dossier Forum-Amitié (Jules) : Il semble y avoir eu une confusion entre M. Robert des 

Trinitaires de Granby et Jules Larivière. Il n’y a plus de disponibilités pour l’automne. Qu’est-ce 

qui conviendrait le mieux à notre «clientèle» pour l’avenir ? Former un comité ad hoc pour 

réfléchir à ce sujet. Dom Minier pense qu’l faut retenir la fête de saint Benoît du 11 juillet pour 

moment de rassemblement pour l’association. 

 



7. La Revue L'Ami de Saint-Benoît-du-Lac (Yvan) : Ce sera une édition assez chargée qui 

sortira à la mi-février. Le contenu : un article du Frère Loubier. Une Caroline de Granby, qui 

témoigne de son cheminement avec l’abbaye. Un deuxième témoignage, celui d’un prêtre. Le P. 

Carette parlera d’un commentaire de la règle de saint Benoît sur les jeunes et les âgés. 

 

8. État du dossier sur le projet de collaboration avec La Maison de spiritualité des 

Trinitaires (Yvan) : Ça rejoint la mission du comité ad hoc. 

 

9.  État du dossier sur la diffusion sur Internet à partir de l'Abbaye (Dom Minier et Yvan) : Là  

 aussi, c’est une composante de la réflexion qu’il faudra tenir, sur les moyens pour faire  

 connaître l’abbaye. 

 

10.  Des nouvelles de l'Abbaye (Dom Minier) :  

- Décès du F. Dulong le 8 novembre 2023. 

- Le P. Côté expose des photos du côté de la communauté. Il y en avait une où l’on voit dans 

l’église abbatiale le F. Dulong et le P. Cyr qui sont assis côte-à-côte en prière. Ce sont les deux 

derniers à être décédés. 

- F. Guylain Prince est venu donner deux soirs de ressourcement à partir de sa thèse de doctorat, 

dont le thème est la vie quotidienne au temps de Jésus. La vie des gens ordinaires au temps de 

Jésus. Dom Minier a trouvé qu’il est un très bon communicateur et nous pensons l’inviter 

comme conférencier à l’école abbatiale au printemps 2025. 

- Une photo du clocheton qui est maintenant réparé serait intéressante à faire paraître dans la  

 Revue. Il faut en parler au P. Jacques Côté, photographe. 

- La rénovation du drainage autour de l’abbaye devrait être terminée avant Noël. 

 

11. Autres affaires : 

a) Demande de P. Alain Léonard, salésien : Jules nous fait lecture d’une lettre qu’il a reçue du  

P. Alain Léonard. Il demande si c’est possible de renouveler notre contribution de 650 $ pour 

subventionner l‘hébergement des jeunes qui réside à l’hôtellerie lorsqu’ils font une visite de 

deux jours à l’abbaye. Dom Minier va s’occuper d’organiser avec le P. Giguère ces transferts 

d’argent en provenance du compte bancaire des Amis. 

 

12. Prochaine réunion : après la sortie de la revue, le jeudi 29 février 2024, 13 h 30 


